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El canciller Felipe Solá participó el 24 de julio en la 
ciudad de México de la 21ª Reunión de ministros 

de relaciones exteriores de la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), donde 
se refirió a los logros alcanzados y a los desafíos 
futuros del bloque regional, al tiempo que afirmó 
que la República Argentina está lista para asumir la 
Presidencia Pro Tempore de la CELAC en 2022.

Junto a sus pares y altas autoridades del bloque, 
Solá destacó a la actual PPT. “México ha venido 
realizando un trabajo extraordinario visibilizando 
nuestras necesidades y convirtiendo a la CELAC 
en el portavoz de América Latina y el Caribe ante 
la comunidad internacional”, señaló el canciller, 
acompañado por su jefe de Gabinete, Guillermo 
Justo Chaves; el subsecretario de Asuntos de 
América Latina, Juan Carlos Valle Raleigh, y el 
embajador Carlos Tomada.

“Una de las aristas más valiosas de la CELAC, que 
debemos reconocer y potenciar, es su capacidad 
de dar impulso al diálogo con nuestros socios 
extrarregionales. Así se ha hecho en este período, en 
particular promoviendo la cooperación internacional 
en materia de acceso y distribución regional de 
vacunas contra el Covid-19, articulando un frente 
sanitario común contra la pandemia, con resultados 
auspiciosos, pese a los condicionantes sistémicos 

Solá en México: “Para la Argentina, 
la CELAC es el centro de nuestras 

convicciones de integración”

que a todos nos afectan”, dijo Solá en el Castillo de 
Chapultepec, sede de la reunión donde también se 
realizó la ceremonia oficial de Conmemoración del 
Aniversario del Nacimiento del Libertador Simón 
Bolívar.

Durante la reunión, encabezada por el canciller 
mexicano, Marcelo Ebrard, el jefe de la diplomacia 
argentina destacó: “Los auspiciosos avances 
alcanzados por la CELAC en el campo sanitario 
y aeroespacial podrían replicarse en un área 
de idéntico valor estratégico, como es el poder 
transformador de la Ciencia, Tecnología e Innovación 
(CTI). Es fundamental delinear una estrategia 
conjunta, aprovechando las capacidades de nuestra 
región; esto permitirá colocarnos estratégicamente 
en la arena internacional y desarrollar una auténtica 
diplomacia científica”. También hizo mención a la 
necesidad de profundizar el trabajo de la CELAC 
sobre una gestión integral de riesgo de desastres, 
en una región tan vulnerable a los fenómenos 
producidos por el cambio climático.

El canciller reconoció “una vez más el continuo 
respaldo de la CELAC en nuestro reclamo histórico 
sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sándwich 
del Sur y los espacios marítimos circundantes”. 
Posteriormente se aprobó una Declaración Especial 
sobre la Cuestión Malvinas, a ser adoptada en 
ocasión de la VI Cumbre de Jefes de Estado y 
Gobierno.

Por último, agradeció a las naciones que ya hicieron 
público el apoyo a la candidatura de la República 
Argentina para asumir la Presidencia Pro Tempore 
de la CELAC en 2022.

En esta jornada los cancilleres del bloque firmaron el 
Tratado constitutivo de la Agencia Latinoamericana 
y Caribeña del Espacio (ALCE), de la cual Argentina y 
México fueron impulsores.

Los países que integran la CELAC son: Antigua y 
Barbuda, Argentina, Bahamas, Barbados, Belice, 
Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, 
Dominica, Ecuador, El Salvador, Granada, Guatemala, 
Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, México, 
Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República 
Dominicana, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, 
San Vicente y las Granadinas, Surinam, Trinidad y 
Tobago, Uruguay y Venezuela.
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El canciller Felipe Solá arribó el 23 de julio a México 
para participar de la 21° Reunión de ministros de 

Relaciones Exteriores de la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que se 
realizó el sábado 24 a fin de abordar una serie de 
temas de orden regional, en vistas a fortalecer 
la integración y posibilitar el diálogo con socios 
extrarregionales.

En la jornada previa, Solá mantuvo reuniones de 
trabajo con sus pares de México y Bolivia, Marcelo 
Ebrard y Rogelio Mayta respectivamente, quienes 
manifestaron su apoyo a la propuesta de la República 
Argentina para asumir la próxima Presidencia Pro 
Témpore del bloque, que actualmente es ejercida por 
México. Asimismo, durante la cumbre a realizarse en 
el Castillo de Chapultepec, se planteó la posibilidad 
de establecer un mecanismo de rotación regular 
basado en el consenso, que garantice la participación 
de todos los países miembros.

CELAC: El canciller mantuvo bilaterales 
con sus pares de México y Bolivia

Durante su encuentro con el canciller Ebrard, Solá 
repasó temas de la agenda bilateral y regional, y 
destacó el excelente estado del relacionamiento entre 
ambas naciones a nivel de asociación estratégica, y 
se aprovechó  la oportunidad para firmar acuerdos 
relacionados con cooperación cultural y asistencia 
humanitaria internacional, como así también para 
dialogar sobre los avances en la lucha contra el 
COVID-19 y el estado de los planes de vacunación 
en los países de la región.

Acompañado por el jefe de Gabinete, Guillermo 
Justo Chaves; el subsecretario de Asuntos de 
América Latina, Juan Carlos Valle Raleigh, y el 
embajador Carlos Tomada, ambos cancilleres 
también repasaron la agenda económica que incluye 
amplias posibilidades de incrementar el comercio, 
especialmente en el rubro automotor y agropecuario. 
Destacaron además la consolidación de la Agencia 
Latinoamericana y Caribeña Espacial (ALCE), de la 
cual Argentina y México fueron impulsores.

En tanto, con su colega boliviano Rogelio Mayta, el 
ministro argentino dialogó sobre la agenda bilateral, 
los retos de la CELAC para la próxima Presidencia 
Pro Témpore, y coincidieron en la importancia de 
dilucidar por las vías judiciales correspondientes 
las responsabilidades penales por el envío ilegal de 
armamento a Bolivia en noviembre de 2019, en el 
contexto del golpe de Estado contra el gobierno de 
Evo Morales.
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Previo a participar en la 21° Reunión de ministros de 
Relaciones Exteriores de la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el canciller 
Felipe Solá mantuvo una intensa agenda de trabajo 
con sus pares de Belice, Venezuela, Paraguay, Surinam, 
Colombia y Ecuador, quienes manifestaron su apoyo 
a la propuesta de la República Argentina para asumir 
la próxima Presidencia Pro Témpore del bloque, que 
actualmente es ejercida por México.

Los cancilleres Eamon H. Courtenay (Belice), Jorge 
Arreaza (Venezuela), Mauricio Montalvo (Ecuador), 
Euclides Acevedo (Paraguay), Hon. Albert Ramdin 
(Surinam) y Marta Lucía Ramírez (Colombia) le 
transmitieron a Solá su apoyo a la candidatura 
argentina, que se formalizará en septiembre durante la 
cumbre de Presidentes del bloque, para asumir la PPT 
de la CELAC en enero de 2022.

La Argentina sumó apoyos 
para asumir la Presidencia 
Pro Tempore de la CELAC

Durante las bilaterales, el canciller conversó sobre temas regionales y agradeció su permanente respaldo a nuestro 
país en la Cuestión Malvinas, al tiempo que sostuvo la importancia de darle impulso al bloque regional ante la crisis 
provocada por el COVID-19 y la post pandemia.  

El canciller estuvo acompañado por su jefe de Gabinete, Guillermo Justo Chaves; el subsecretario de Asuntos de 
América Latina, Juan Carlos Valle Raleigh y el embajador Carlos Tomada. 
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El secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales, Jorge Neme, y el director general 

de Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), 
Ignacio Ovalle Fernández, firmaron el 23 de julio en 
México un acuerdo de cooperación para promover 
el abastecimiento de granos básicos, la provisión 
de una planta secadora de leche y subproductos de 
la industria láctea, y la adquisición de maquinaria 
agrícola y silobolsas para su uso en la agroindustria 
mexicana. 

“Este acuerdo es considerado prioritario para el 
crecimiento de la relación comercial bilateral entre 
la Argentina y México y va a generar importantes 
oportunidades”, señaló el secretario al respecto. 

En relación con el abastecimiento de granos 
básicos, la rúbrica abre la posibilidad de adquirir 
semillas de nuevas variedades que actualmente no 
se siembran en nuestro país, como el frijol pinto, 
de gran proyección en el mercado mexicano. De 
ese modo, los exportadores argentinos de porotos 
podrán incrementar sus ventas futuras a México al 
adaptarse a las demandas de ese mercado.

Importante acuerdo para vender 
lácteos y maquinaria agrícola a México

Asimismo, se prevé la provisión a México por 
parte de la Argentina de una planta secadora de 
leche y de subproductos de la industria láctea. En 
ese sentido, Neme adelantó: “Me comprometí a 
coordinar la presencia de una misión de técnicos 
argentinos próximamente, en el marco del 6° Foro 
de Nacional de Lechería, que se llevará a cabo en 
Puebla”. El objetivo de la misión será evaluar junto a 
funcionarios mexicanos las inversiones necesarias 
a fin de completar las instalaciones de una planta 
secadora de leche y de subproductos de la industria 
láctea. 

Finalmente, durante el encuentro, Neme y Ovalle 
Fernández conversaron sobre la posibilidad de llevar 
la tecnología de silobolsas a México. SEGALMEX 
tiene prevista una inversión inicial destinada a la 
adquisición de este producto, como así también de 
maquinarias, lo que supone un puntapié inicial a la 
expansión de las ventas argentinas de silobolsas 
hacia un mercado de gran potencial en el sector.
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En la Pre-Cumbre de la ONU sobre 
Sistemas Alimentarios, el canciller Solá 
destacó la contribución argentina contra 
el hambre y la malnutrición

El canciller Felipe Solá participó virtualmente 
en el segmento ministerial de la Pre-Cumbre 

de Naciones Unidas sobre Sistemas Alimentarios 
que comenzó el lunes 26 de julio en la sede de 
la Organización de las Naciones Unidas para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO), en Roma. El 
encuentro contó con la participación del secretario 
general de Naciones Unidas, António Guterres, el 
director general de la FAO, Qu Dongyu, y el primer 
ministro de Italia, Mario Draghi, así como de ministros 
y representantes de los países participantes.

La Pre-Cumbre es un momento relevante en la 
preparación de la Cumbre de Naciones sobre 
Sistemas Alimentarios que tendrá lugar en 
septiembre en los márgenes de la Asamblea 
General de Naciones Unidas, en Nueva York, en la 
que se debatirán temas relacionados con las dietas 
saludables, aspectos productivos vinculados a los 
sistemas alimentarios y asuntos relacionados con la 
erradicación del hambre y la malnutrición.

La Argentina ha asumido un papel activo y 
constructivo desde el inicio del proceso preparatorio 
de la Cumbre hace más de un año, dado que 
entendemos la relevancia de los sistemas 
alimentarios y el papel de nuestro país en la materia, 
en momentos en que aún hay mucho que hacer 
para paliar el hambre y la malnutrición en el mundo, 
más aún luego del agravamiento generado por la 
pandemia. La Argentina integra, junto a otros 12 
países, el Comité Asesor de la Cumbre y se sumó al 
Área de Acción 2 “Adoptar modalidades de consumo 
sostenibles”, uno de los temas elegidos para ser 
tratados en profundidad a lo largo de la Cumbre.

Como parte del proceso, el canciller convocó a tres 
diálogos que contaron con una amplia participación 
de variados actores que integran los sistemas 
alimentarios argentinos, incluyendo productores, 

organizaciones de la sociedad civil, representantes 
de agricultura familiar, mujeres, entre otros. Cerca 
de 500 diálogos de los Estados Miembros similares 
se realizaron en distintas partes del mundo con 
el objetivo de recabar insumos y opiniones que 
sirvieran de base para los debates en el marco de 
la Cumbre, de cara a alcanzar sistemas alimentarios 
que resulten sostenibles en sus dimensiones social, 
económica y ambiental.

Durante su intervención, Solá resaltó que “la temática 
de los sistemas alimentarios reviste una particular 
importancia para Argentina, siendo uno de los 
principales productores y exportadores de alimentos 
sanos y nutritivos.” En el contexto de la pandemia 
de COVID-19 afirmó “es una triste realidad que la 
crisis del COVID-19 ha empeorado los indicadores 
de hambre y de malnutrición a nivel mundial. La 
pandemia también ha incrementado las enormes 
brechas de desarrollo, afectando más gravemente 
a los países en desarrollo. Esta situación nos exige 
poner todos nuestros esfuerzos para promover 
políticas de lucha contra el hambre y la pobreza, 
como así para mantener el normal funcionamiento 
de las cadenas de valor agro-alimentarias.”

Reafirmó que “mantenemos nuestro compromiso 
de continuar produciendo alimentos sanos, inocuos 
y nutritivos de forma sostenible, de manera de 
contribuir a poner fin a la pobreza, la erradicación del 
hambre y la distribución progresiva del ingreso; el 
uso eficiente y sostenible de los recursos naturales y 
el desarrollo nacional, sin dejar a nadie atrás.”

Finalmente, el canciller destacó que la Argentina 
espera que la Cumbre sea un impulso importante 
en pos de lograr entre todos el cumplimiento de los 
ODS y de la Agenda 2030.
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Alberto Fernández mantuvo un 
encuentro bilateral con el flamante 
mandatario peruano, Pedro Castillo 

El presidente Alberto Fernández mantuvo el 28 de julio un encuentro 
bilateral con su par peruano, Pedro Castillo, en el Centro de 

Convenciones de Lima, en lo que significó una de las primeras audiencias 
que ofreció el flamante mandatario luego de haber asumido la jefatura 
del país andino.

“Más allá de las diferencias, estoy muy contento, me pareció un buen 
discurso, con mucha proyección de futuro; de verdad nos podríamos 
sumar a las palabras de Castillo. Sabemos dónde están los problemas 
y las dificultades. Ha quedado al descubierto la importancia del Estado, 
y me parece que el mensaje ha sido muy claro”, señaló Fernández tras 
participar en el Congreso de la República de la sesión solemne de 
transmisión de mando a quien triunfó, con el 50,13 por ciento de los 
votos, en el balotaje del 6 de junio.

Durante la reunión bilateral, que tuvo lugar en el edificio ubicado en el 
distrito de San Borja, el Jefe de Estado argentino estuvo acompañado 
por el canciller Felipe Solá; la ministra de Mujeres, Género y Diversidad, 
Elizabeth Gómez Alcorta; los secretarios general de la Presidencia, 
Julio Vitobello, y de Asuntos Estratégicos, Gustavo Beliz; el embajador 
argentino en Perú, Enrique Vaca Narvaja, y el diputado nacional Eduardo 
Valdés. 

En tanto, por Perú estuvieron presentes el canciller Héctor Bejar; el 
asesor presidencial Carlos Jaico; y los directores de Asuntos Marítimos, 
Manuel de Cossio, y para América del Sur, Eduardo Zeballos.
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El Presidente se reunió en Lima con su 
par de Colombia, Iván Duque Márquez

El presidente Alberto Fernández mantuvo el 28 de julio una reunión bilateral con el 
mandatario de Colombia, Iván Duque Márquez, en la residencia de la embajadora de 

este último país en Lima, en el marco de la asunción de Pedro Castillo como nuevo Jefe de 
Estado de Perú.

Durante el encuentro, Fernández se comprometió a trabajar conjuntamente en torno a 
“temas de salud y pandemia” e invitó a Duque a visitar próximamente el país. Por su parte, el 
mandatario colombiano enfatizó que el actual “es el mejor momento de la agenda bilateral 
comercial entre Argentina y nuestro país”.

Además, ambos presidentes coincidieron en la necesidad de contar con un CAF-Banco 
de Desarrollo de América Latina “más fuerte”, a la vez que el Jefe de Estado argentino 
agradeció el apoyo de Colombia a nuestro país en el ámbito de la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y puso énfasis en llevar adelante un esfuerzo 
conjunto “para desarrollar las industrias culturales en coproducción”.

De la reunión participaron por la Argentina el ministro de Relaciones Exteriores, Comercio 
Internacional y Culto, Felipe Solá; el secretario de Asuntos Estratégicos, Gustavo Beliz; el 
embajador argentino en Perú, Enrique Vaca Narvaja; y el subsecretario de Relaciones 
Financieras Internacionales para el Desarrollo, Christian Asinelli.

En tanto, por Colombia estuvieron presentes la ministra de Comercio Industria y Turismo, 
María Ximena Lombana Villalba; el viceministro de Relaciones Exteriores, Francisco Echeverri; 
la embajadora en Perú, María Claudia Mosquera Jaramillo; y el presidente ejecutivo del CAF-
Banco de Desarrollo de América Latina, Sergio Díaz-Granados.
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El Jefe de Estado con su par 
de Ecuador, Guillermo Lasso

El presidente Alberto Fernández mantuvo el 28 
de julio en el Hotel Westin de Lima una reunión 

bilateral con su par de la República del Ecuador, 
Guillermo Lasso, en el marco de su estadía en la 
República de Perú para asistir a la ceremonia de 
transmisión de mando al presidente electo, José 
Pedro Castillo Terrones.

“Tenemos una mirada muy común sobre la 
necesidad de que América Latina se integre más y 
que vuelva a constituir un ámbito de unidad donde 
podamos discutir los problemas que tenemos”, 
destacó Fernández al realizar declaraciones a la 
prensa al terminar el encuentro y consideró que fue 
“una reunión que ha sido mucho más que productiva 
y que, en lo personal, valoro mucho”.

“Aun cuando muchos nos paran en veredas diferentes, 
la verdad es que las diferencias no son tantas a 
la hora de ver cómo concretamos los objetivos, y 
tenemos que lograr respetarnos en la diversidad y 
trabajar juntos por eso que necesita América Latina 
que es lograr un espacio donde podamos discutir 
nuestro destino”, afirmó el mandatario argentino.

Señaló, en ese sentido, que ambos países tienen 
“problemas semejantes” y mencionó los objetivos 

comunes de “lograr la inmunidad de nuestro pueblo 
lo antes posible, recuperar el trabajo en la formalidad 
y garantizar un desarrollo igualitario para todos”.

“Yo estaba en deuda con el presidente Lasso porque 
no había podido asistir a su asunción, y sentía que de 
verdad debía acompañarlo ese día”, dijo el Presidente 
argentino y remarcó: “El pueblo ecuatoriano se 
expresó, eligió a su presidente y cada vez que la 
democracia se afianza en un país de Latinoamérica, 
yo lo celebro”.

“Ecuador es un país muy querido por nosotros y es 
un país bellísimo; el Presidente me prometió que iba 
a invitarme el mes que viene, así que espero visitarlo 
pronto”, expresó.

Participaron del encuentro el canciller, Felipe Solá; 
los secretarios General de la Presidencia, Julio 
Vitobello; de Asuntos Estratégicos, Gustavo Beliz, 
y de Comunicación y Prensa, Juan Pablo Biondi; 
y el diputado nacional Eduardo Valdés. Por parte 
de Ecuador asistieron el ministro de Relaciones 
Exteriores, Mauricio Montalvo; el secretario General 
de la Presidencia, Ralph Suástegui Brborich; y el 
consejero Presidencial Aparicio Caicedo Castillo.
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El Presidente participó del acto 
de juramentación de su par de 
Perú, José Pedro Castillo en la 

Pampa de la Quinua, Ayacucho

El presidente Alberto Fernández participó el 29 de julio del acto de 
juramentación del presidente de Perú, José Pedro Castillo Terrones, 

en la Pampa de la Quinua, Ayacucho, lugar donde se conmemora el 
bicentenario  de la Independencia de ese país, junto a los mandatarios 
de Bolivia, Luis Arce y de Chile, Sebastián Piñera.

El Jefe de Estado argentino asistió acompañado por la primera dama, 
Fabiola Yañez; el canciller Felipe Solá; la ministra de Mujeres, Géneros 
y Diversidad, Elizabeth Gómez Alcorta; los secretarios General de la 
Presidencia, Julio Vitobello, y de Comunicación y Prensa, Juan Pablo 
Biondi; y el diputado nacional, Eduardo Valdés, titular de la Comisión de 
Relaciones Exteriores de la cámara baja.
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El secretario de Relaciones Económicas Internacionales, 
Jorge Neme, mantuvo el 26 de julio una intensa agenda 

de trabajo en Guatemala con el objetivo de ampliar el 
comercio y la cooperación entre ambos países. “A través 
de transferencia de tecnología y maquinaria agrícola 
vamos a contribuir con las políticas de desarrollo rural 
de Guatemala”, afirmó el funcionario de la cartera que 
conduce Felipe Solá.

Jorge Neme y el canciller Pedro Brolo dialogaron 
sobre los principales temas bilaterales, incluyendo las 
negociaciones económicas en curso y las oportunidades 
para incrementar el comercio. Destacaron la tradición 
de trabajo conjunto en los foros multilaterales y la 
colaboración en las candidaturas regionales. Asimismo, 
le expresó el agradecimiento del Gobierno argentino 
por el incondicional apoyo de Guatemala a la soberanía 
argentina sobre las Islas Malvinas.

También en la cancillería guatemalteca, Neme se reunió 
con Shirley Aguilar, viceministra de Relaciones Exteriores 
de Desarrollo Económico, quien estuvo acompañada de un 
representante del Programa Nacional de Competitividad 
(PRONACOM). Analizaron los trámites pendientes para 
las certificaciones sanitarias y fitosanitarias argentinas 
para productos agrícola-ganaderos. Asimismo, repasaron 

Oportunidades comerciales para 
maquinaria y tecnología agroindustrial 

argentina en Guatemala

algunas dificultades que encuentran empresas argentinas 
del sector farmacéutico en las operaciones en Guatemala. 
En este sector también existe un importante potencial 
para el desarrollo de negocios entre ambos países.

Dijo, además, que la empresa Ternium, con importante 
presencia en Guatemala, tiene prevista una inversión de 30 
millones dólares en su planta de galvanizado para ampliar 
su capacidad. Finalmente repasaron nuevas posibilidades 
de generar negocios en el sector agroindustrial, textil, 
metalúrgico y de frutas frescas.

Asimismo, se reunió con José Miguel A. Duro Tamasiunas, 
viceministro de Desarrollo Económico Rural, con quien 
acordó que la cooperación argentina estará enfocada al 
desarrollo rural en Guatemala, con un enfoque hacia el 
incremento de la competitividad del sector agropecuario, 
la transferencia de tecnología, y las mejoras en el 
equipamiento con maquinaria agrícola adaptada a la 
agricultura familiar.

Neme se comprometió a impulsar la próxima realización 
de una misión de cooperación técnica. El viceministro 
Duro Tamasiunas indicó que la contribución argentina 
podrá ayudar a la política de desarrollo rural que se está 
llevando adelante en Guatemala, la que se orienta hacia el 
incremento de la productividad con un manejo sustentable 
del recurso hídrico y el uso de los suelos. La concreción 
de esta cooperación permitirá profundizar la apertura 
del mercado guatemalteco para la maquinaria agrícola 
argentina.

Ambas autoridades conversaron sobre las oportunidades 
de transferir tecnología argentina y genética para el 
desarrollo ganadero, pasturas, y los modelos de desarrollo 
silvopastoril.

Finalmente, planteó la necesidad de un mayor intercambio 
entre ambas naciones, en particular se trató el tema de 
la certificación sanitaria para las carnes argentinas, y las 
certificaciones fitosanitarias para frutas de argentina y 
para frutos tropicales guatemaltecos de gran calidad.
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Avanza la agenda comercial 
con El Salvador

Al visitar América Central, Jorge Neme se reunió 
el 28 de julio con altas autoridades de El 

Salvador con el objetivo de fortalecer los vínculos 
económicos de nuestro país con la región. Las 
audiencias incluyeron al vicepresidente Félix Ulloa, y 
a la ministra de Economía, María Luisa Hayem, entre 
otros funcionarios.

Neme analizó con el vicepresidente Ulloa las 
oportunidades de fortalecer proyectos de 
cooperación orientados a lograr la integración 
regional, incluyendo el nuevo rol de la CELAC como 
instancia de integración latinoamericana y los 
vínculos entre el MERCOSUR y los países integrantes 
del Sistema de la Integración Centroamericana.

El funcionario argentino mantuvo también una 
extensa reunión de trabajo con la viceministra 
de Relaciones Exteriores Adriana Mira, en la 
que actualizaron los temas de las relaciones 
económicas bilaterales. Además, conversaron sobre 
las futuras negociaciones entre el MERCOSUR y  
El Salvador, luego del interés manifestado por esa 
nación en respuesta a la propuesta presentada 
por los Estados Partes del bloque. Abordaron 
también las perspectivas que se abren en el marco 
de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños  y, en ese sentido, reiteró el agradecimiento 
del canciller Felipe Solá por el apoyo recibido durante 
la reciente Reunión de Ministros de Relaciones 
Exteriores de la CELAC a la candidatura argentina 
para asumir la Presidencia Pro Tempore en 2022.

En la capital salvadoreña, Neme también se reunió 
con la ministra de Economía, María Luisa Hayem 

Brevé, y con el secretario de Comercio e Inversiones, 
José Miguel Kattán, con quienes analizaron las vías 
para incrementar los flujos bilaterales de comercio 
de bienes y servicios en los sectores de alimentos 
y bebidas, metalmecánico, químico farmacéutico y 
automotriz, así como en economía del conocimiento. 
De igual forma, resaltaron las oportunidades que 
se abren en materia de acceso a la tecnología, a 
la innovación, al conocimiento aplicado al ciclo 
productivo; a la facilitación de la inversión; la 
formación y capacitación de recursos humanos; y a 
la generación de empleo en los servicios vinculados 
a las cadenas de valor.

Finalmente, Neme mantuvo un encuentro con el 
ministro de Agricultura y Ganadería salvadoreño, 
David Josué Martínez Panameño, con quien dialogó 
sobre la situación referente a la apertura del mercado 
pecuario local a los productos argentinos. 

El secretario resaltó los altos estándares 
internacionales de las carnes argentinas y destacó 
las posibilidades de cooperación y transferencia 
tecnológica por parte de Argentina en los sectores 
agrícola y ganadero, especialmente en genética 
animal, agro tecnología, biotecnología e ingeniería 
satelital. Por otra parte, subrayaron los Talleres de 
Oferta Tecnológica de Maquinaria y Equipamiento 
de la Industria Láctea y del Sector Frutihortícola 
realizados en mayo pasado y donde participaron 
más de 100 productores y empresas argentinas y 
salvadoreñas. Posteriormente, Neme profundizó 
esta agenda comercial y de cooperación con Juan 
Pablo Duran, presidente del Banco de Desarrollo de 
El Salvador (BANDESAL).
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Se reactiva la Zona de Paz y 
Cooperación del Atlántico Sur

En el marco de la 94° sesión plenaria de la Asamblea 
General de las Naciones Unidas se adoptó ayer 

una nueva resolución que revitaliza la “Zona de Paz y 
Cooperación del Atlántico Sur” (ZPCAS), cuya última 
resolución databa del año 2015.

En esta nueva resolución se destaca, entre otras 
cuestiones, la función de la ZPCAS como foro para 
que aumenten la interacción, la coordinación y la 
cooperación entre sus Estados miembros.

La ZPCAS fue establecida en 1986 a través de 
la Resolución 41/11 de la Asamblea General 
de las Naciones Unidas y constituye un foro de 
vinculación entre Sudamérica y África que nuclea a 
24 Estados ribereños del Atlántico Sur. Además, es 
una plataforma donde la Argentina continuamente 
reafirma sus derechos de soberanía sobre las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich del 
Sur y los espacios marítimos circundantes. En 
este foro habitualmente se condena la presencia 
militar británica en el Atlántico Sur y se reafirma la 
importancia de no permitir la presencia de armas 
nucleares en dicha zona.

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, 
Daniel Filmus,  afirmó que la “recuperación de la 
actividad de la ZPCAS, después de varios años en los 
que no había presentado resoluciones a la Asamblea 
General de la ONU, es una muestra del interés de los 
países latinoamericanos y africanos que la integran 
por preservar la región de los intereses de las 
grandes potencias y mantenerla como zona de paz 
y cooperación”.

Nuestro país ha trabajado junto a Brasil y Uruguay 
para relanzar esta iniciativa, que significa un 
espacio amplio de cooperación, no sólo en temas 
vinculados a seguridad y la defensa, sino también 
a otras cuestiones como la exploración y mapeo de 
los fondos marinos e investigación oceanográfica, 
cooperación en temas medioambientales, protección 
y conservación del medio marino y de los recursos 
vivos e investigación científica marina, entre otros.

“La Argentina jugó un importante rol en mantener 
viva esta agrupación y planteó que, en el contexto 
de las resoluciones de la ONU, uno de sus objetivos 
principales es terminar con el colonialismo en el 
Atlántico sur”, agregó Filmus.

Al realizar el 29 de julio su intervención, la 
Representación Argentina ante Naciones Unidas 
destacó la concepción del Atlántico Sur como un 
espacio geoestratégico, debido a la importancia 
de sus incalculables recursos naturales para el 

desarrollo sostenible y la cooperación de los países 
atlánticos de América Latina y los miembros 
africanos de la ZPCAS.  Asimismo, subrayó su 
relevancia como eje central para entender el cambio 
climático a nivel global.

También se resaltó el relanzamiento en 2020 
de Pampa Azul en la Argentina, como iniciativa 
estratégica multidisciplinaria dirigida a promover el 
conocimiento científico como base indispensable 
para las decisiones en materia de política oceánica.

Por otra parte, se señaló que en la Declaración de 
Montevideo adoptada en 2013, en el marco de la 
Séptima Reunión Ministerial de la Zona, quedó 
reflejada la confluencia de visiones entre los 
miembros respecto de cuestiones que no dejan de 
ser extremadamente delicadas, como la necesidad 
de continuar bregando para poner fin, rápida e 
incondicionalmente, al colonialismo en todas sus 
formas y manifestaciones. En dicha oportunidad, 
los miembros de la Zona habían expresado su 
preocupación por la continuación de situaciones que 
afectan negativamente la soberanía y la integridad 
territorial de algunos Estados miembros de la Zona, 
tal es el caso de la Cuestión de las Islas Malvinas, 
que afecta la integridad territorial de la Argentina. 

En este contexto, se destacó los esfuerzos en 
la promoción del principio de la resolución de 
controversias siempre por medios pacíficos y la 
búsqueda de soluciones negociadas a los conflictos 
territoriales que las afectan, de conformidad con el 
derecho internacional, especialmente la Carta de las 
Naciones Unidas y las resoluciones de la Asamblea 
General y su Comité Especial de Descolonización.

Por último, se remarcó la importancia del estatus 
conferido a la Zona como una zona no sólo de 
paz y cooperación, sino como una zona libre de 
armas nucleares, un esfuerzo que se inscribe en 
el ideario de paz y seguridad que dio nacimiento a 
las propias Naciones Unidas, e incluso en diversas 
organizaciones regionales y subregionales a las 
cuales pertenecen los Estados de la Zona. Es por ello 
que la Argentina consideró necesario recordar, en 
ese marco, la Resolución 41/11 que exhorta a todos 
los Estados de todas las demás regiones, en especial 
a los Estados militarmente importantes, a que 
respeten escrupulosamente la Región del Atlántico 
Sur como Zona de Paz y Cooperación, en particular 
mediante la reducción y eventual eliminación de su 
presencia militar en la región y la no introducción de 
armas nucleares o de otras armas de destrucción 
masiva.
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Día Mundial contra la Trata de Personas

En el año 2013, la Asamblea General de las Naciones Unidas 
adoptó, mediante la resolución A/RES/68/192, el 30 de julio 

como el Día Mundial contra la Trata de Personas, con el fin de crear 
mayor conciencia sobre la situación de las víctimas de la Trata 
de Personas y de promover y proteger sus derechos, haciendo 
extensiva la invitación a celebrar este día a todos los Estados 
Miembros, los organismos competentes del sistema de las 
Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales, así como 
a la sociedad civil.

La Argentina reafirma su compromiso en la lucha contra este grave 
delito, que constituye una violación de los derechos humanos, 
mediante la cooperación internacional para prevenirlo, investigarlo 
y sancionarlo; y también para procurar la debida reparación para 
sus víctimas.
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Nuestro país recibió un reconocimiento 
de Turquía por la relación comercial entre 
ambos países

El Consejo para las Relaciones Económicas 
Internacionales de Turquía (DEIK), uno de los 

principales referentes en materia comercial y 
empresarial de ese país, otorgó un premio especial a la 
República Argentina como forma de agradecimiento 
y aprecio por su contribución al desarrollo del 
comercio e inversiones entre ambas naciones. 
 
En el contexto del trabajo que viene desarrollando 
la Cancillería argentina en la búsqueda de 
oportunidades y mercados, la distinción reviste 
particular interés como muestra de una relación 
económica que se afianza con el objetivo de lograr 
beneficios mutuos. Cabe destacar que, además, 
la Argentina es el  único país latinoamericano 
que ha recibido este reconocimiento.   
 
A través de Consejo para las Relaciones Económicas 
Internacionales de Turquía (DEIK), se fortalecen las 
relaciones económicas, comerciales, industriales 
y financieras de Turquía con países extranjeros 
y comunidades internacionales. Está adscrito al 
Ministerio de Economía turco por mandato presidencial   
desde septiembre  de  2014, y ha   asumido plenamente 
la tarea de ejecutar las relaciones económicas exteriores del sector privado turco. Es, asimismo,  una 
organización voluntaria de diplomacia empresarial formada por los principales empresarios y representantes del 
mundo empresarial de Turquía, junto con sus organizaciones fundadoras, miembros y consejos empresariales.  
 
El premio para la Argentina se dio en el marco del panel organizado en julio por el Consejo bajo el lema cooperación 
y confianza.  Allí, la embajada Argentina en Turquía a cargo de Patricia Salas fue la sede latinoamericana 
galardonada, en representación de nuestro país.
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